
小学校から大規模校　理由

白須賀地区　小学校から大規模校　理由　　統廃合に向けての要望

No 種類
お子さんの

学齢期
理由 統廃合に向けての要望

1 1
小学校４～

６年生

少人数過ぎると面識のない人とのコミュニケーションを取れな

い子が増えると思います。

仲間意識などは深まると思いますが先々苦労することがあると

思うので残念ですが大規模校でそういうことも体験していくこ

とが良いと思われます

徒歩では無理なので交通手段の拡充が必須と思います

2 1
小学校入学

前
人数が多い学校で育って方が社会性が身につくと思うので。

年中の子供がいますが、統合するなら早い方がいいと思い

ます。

どうせなら小一から岡崎小学校に行かせたいです。

3 1
小学校入学

前

少人数での学校生活は遊びや人間関係においてデメリットが大

きいと考える

どの学校に行く事になっても距離が遠くなるので通学がし

やすくなって欲しい

4 1

小学校入学

前

小学校１～

３年生

大勢の中でのコミュニティで育つ方が義務教育後のメリットが

多そうだから

白須賀区からの少数派となるので馴染めなかったり、イジ

メが心配

5 1
小学校入学

前

大勢いる中で沢山の刺激を受けて欲しい。

コミュニケーション能力を高めて欲しい。
バス通学の費用はどのくらいか？
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6 1

小学校入学

前

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

多人数の中で学校生活を送り多くの児童生徒と関わり合うこと

で様々な価値観に触れ、自分や自分の将来をより深く考えて決

断、行動できるのではないかと期待します。

自分の通っている学校が無くなるということは子供には理

解しがたいものと思います。

丁寧に説明、理解させて、早く新しい学校に馴染めるよう

な心掛け、気遣いがあると良いと思います。

もちろん親の務めでもあります。

7 1
小学校入学

前

子どもが社会性を身につけていく上で様々な人と関わることは

非常に重要である。クラス替えなどを通じて人間関係の構築を

何度か経験することで新しい環境での適応できるよう成長が期

待できる。一方で少人数学校だと人間関係が固定化してしま

う。

また、中学校から他のところに通った場合、すでに出来上がっ

たコミュニティに少人数が入っていくことになるため、入って

いけない子がでてくる可能性がある。

他の問いにも記載したが、スクールバスの導入はしてほしい。子どもた

ちの安全確保は何よりも優先して環境整備をしてほしい。

以前、意見交換会に出席したが、小中学校がなくなると地域が衰退して

しまうという意見が多数見受けられた（特に年配者から）。しかも、そ

の意見には具体性が全くなく、学校がなくなったら地域が衰退してしま

う、市が人を呼ぶ政策をやれの一辺倒。学校は地域のためにあるもので

なく、子どものためにあるものである。その子どものためにはどうして

いったら良いかということを1番に考えてほしい（特に年配者）。

確かに家から学校が遠いと通いづらいということで住むことを牽制して

しまうかもしれないが、そこは通いやすい工夫（スクールバスなど）を

提案、実施してもらうことでカバーできると思う。また、小中学校を地

域の活動拠点として跡地利用をすることで地域内の繋がりを将来にわ

たって継続することはできると思う。

私の現在の意見はあくまで感覚的にそうなんじゃないかなと思っている

が、少人数におけるメリット、デメリットがわかる教育研究や統合を

行った他市町の事例などを取り上げて教えてもらえると考えが変わるか

もしれません。

8 1
小学校４～

６年生

少人数だと人間関係がもつれるから。

多くの人とコミニュケーションがとれないから。

人間関係が固定化し、向上心がなくなるから。

距離や、危険な道があるので

バス通学にほしい
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9 1

小学校入学

前

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

多人数に揉まれることが子供にとって必要だから 特に無い

10 1

小学校４～

６年生

中学校１年

生

小さなうちから大勢の中で色々な考えを学べるから。

スクールバスを利用するというが、どれだけの本数を出し

てくれるのか？

降りた場所から自宅までの距離がどれ程なのか？

11 1

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

少人数では、気の合う友人が限られる。人間関係の成長のきっ

かけになると良い

バス等があると良い

12 1
小学校入学

前

小学校から多くの友達がいるところだと、遊びや学びの選択肢

が広がると思うから。

学校の先生方への負担を少しずつでも軽減して、先生たち

も、子どもたちも楽しく学ぶことができる環境になってほ

しいです。
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13 1
小学校入学

前

これから、小学校に入学する親としては、少人数の学校に通わ

せることにはデメリットしか感じません。子供達の能力も切磋

琢磨し高め合っていくには少なすぎる上に、小中学の9年間を閉

鎖的な空間で過ごすことで、多角的な視点や考え方、コミュニ

ケーション能力の向上を止めてしまうのではないかと不安があ

ります。

また、この時期の人間関係のこじれはその子の将来にも大きな

影響を与えることに繋がります。少人数の中では、クラス替え

もなく逃げ道がありません。子供の事を1番に考えると、人数増

加も期待できない学校を今後も継続させていくことには反対で

す。

地域の文化や歴史を受け継いでいくことも大切かもしれません

が、それは受け継いだ学校で同様に継続させていけば良いので

はないかと考えます。

学校への通学距離が問題となるが、通学バスを採用するな

どして、不便を感じさせない案が必要だと思います。
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14 1
小学校入学

前

私の住んでいた地域では保育園から、学年が上がる度クラス替

えがありました。仲の良い子と離れるのが寂しかったり、新し

いクラスで友達を作ったりと、この時期の子供に必要な感情や

コミュニケーションを当たり前に身につける事が出来たと思い

ます。

6年or9年間クラスのメンバーが変わらないのは、人間関係がも

つれなければ新たな関係を作る努力をしなくて良いため、本人

たちには楽で勉強に打ち込める環境かも知れません。外部から

来た私から見ると、白須賀の人たちは確かに頭の良い人が多く

自己肯定感も高いと思います。しかし、小学校中学校で考え方

や集団での関わりが固定化してしまうのは、高校以後困難に

遭ったときに折れてしまうリスクも大きいと考えます。

本人次第と言ってしまえばそれまでですが、大勢の中で過ごす

事で少しでもそのリスクを減らす環境になります。

15 2
小学校入学

前

多感な時期（中学）から変わるよりも、早いうちからの方が良

いと思うから。

あまり大勢だと一人ひとりに目を向けてもらえるかどう

か。

多感な時期からの変更であると集団に馴染めないのではな

いか。

16 2
小学校１～

３年生

中学から近隣の中学校に通う、の方と迷いますが、小学校入学

と同時に大規模校になることで早く環境に順応出来るかと思い

ましました。

特に1年生や低学年でバスなど1人で乗ることに慣れていな

い児童が、学校生活以外の部分でも少なからず不安要素が

できてしまうこと
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17 2

小学校入学

前

小学校４～

６年生

中学校１年

生

本当は白須賀を守りたいけれど、生徒数が確保できず、大規模

校に通うことになるのなら、色々と難しい年頃の中学生より

も、小学生のうちに、大人数に入ったほうが、子供にとっては

負担が少ないと思います。

18 2
中学校１年

生

どっちみち中学校から大規模にいくなら早いうちから行った方

がいいかと。
人数が多いと問題が多そう。

19 2
小学校入学

前

少人数で続けるより統廃合した方が良いと思う。交通手段が確

立されれば子供達に負担が少ないと感じるため。仮に中学から

統合されるぐらいなら小学校から統合された方がいいと感じ

る。

小学校はバスだとしても中学生から自転車になると思うの

で通学路の整備は必須。白須賀地区から行くための街灯の

整備等

20 2
小学校１～

３年生

途中で環境を大きく変えるより学校に入学する時点から大規模

校に入る方がよいと思うから

通学手段が限られることや変化に対する子どもの精神的な

面、生徒数が増加することで学習に遅れがでてくることは

ないか等
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21 2
小学校４～

６年生

中学から近隣の学校に行くとグループ等出来てしまっているの

かなと思い

小学生から行けば交友関係が心配しなくていいと思う

通学する手段が心配

22 2
小学校４～

６年生

人数が減っていく中で少人数で過ごさせるよりは大人数での生

活に慣れておいてほしいから。
登下校がどうなるか不安

23 2

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

中学校１年

生

小学校からの方が色々な幼稚園保育園の子が集まって来ている

から馴染みやすい。

中学校から行くと急に人数も増え、子供たちのグループもでき

ている中に入っていくのは馴染めない子もいるかもしれない。

・通学距離も長くなり違う環境になれるのか

・今までみたく手厚い指導をしてもらえなくなる

・いじめの対象になってしまわないか

・これまでみたいな白須賀の地域の方々との関わりがなく

なってしまう

・白須賀の小中学校がなくなれば、白須賀自体どんどん人

が住まなくなり衰退して行ってしまう

・少ないからと学校を無くす前提に感じられるが、家を建

て人が住める環境にする事も考えて欲しい
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24 3
小学校４～

６年生

大規模校であれば子供自身コミュニケーションを学びながら新

しい人間関係を築く、新しい自分に生まれ変わるチャンスはあ

ると思うので人間関係のもつれの問題が減ってくるのではとい

う期待をしています。

25 3
小学校１～

３年生

人数が少なすぎるため、人間関係が固定化する事によるデメ

リットが大きい。
通学バスの確保

26 3

小学校入学

前

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

できれば白須賀という温かい地域の中で育っていって欲しいと

は思うが、いじめが起こった時のことや、子どもの色々な可能

性、経験のことを考えると大規模校へ通う方が良いと思う。

スクールバス等の交通手段が確保されたとして、全ての白

須賀の児童が1台のバスに全員乗れるとは思えないので、子

どもたちの混乱や長い待ち時間に繋がらないかが心配。

27 3
小学校入学

前

人数が少なすぎて、友人関係を拗らせた時に逃げ場が無い。少

人数は1人1人と深く関われる良さはあるが、大人数の方が沢山

の友達や先生と関われて色々な経験が出来ると思う。自分も白

須賀出身だけど、高校での大人数のクラスに慣れるのに時間が

かかった。中学から合流だと、既にグループが出来てしまって

ると思うので、小学校から大規模校のが良いと思う。スクール

バスもあるなら親も安心して通わせられる。
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28 4
小学校入学

前

人数の少ない所に通うよりも多いところで友達を沢山作ること

が望ましいと思っております。

　後は、クラス対抗戦だったり、合同チームではない部活動等

の活動が楽に出来るというのも大きいと思います。

　私自身もクラス対抗戦や部活動は、良い思い出になってます

し、子供達にも沢山のいい思い出を沢山の友達と作って貰いた

いと思ってます。

やはり、通学中の地元の人との交流が全く無くなることや

バスに乗り遅れた場合だったり、急な事でも直ぐに駆けつ

けられない事とかですかね。

29 4
小学校入学

前

人数がすくない為、クラス対抗や行事の競い合い、部活等に支

障が出ると思いました。

通学について。遠くなるのでスクールバスや送迎など活用

してほしい

30 4
小学校入学

前

自分が大規模校だった為同じように育てたい。

たくさんの友達と遊び、学んだ方が将来の糧や人脈作りにな

る。

イベントが盛り上がるから

自転車で通うなら通学路に危ないところが多々ある

31 4
小学校入学

前

自分自身が白須賀出身で小中と人数が少なく行事等もあまり楽

しいと思えなかったため、子供には小学校のうちから大規模小

学校で楽しんで生活してもらいたいため

通学路の安全性。スクールバスの交通手段の際のルート

32 5
小学校４～

６年生

白中OGで、私の時は小、中どの学年も2クラスでしたが、高校

で8クラスになり友達作りに苦労した為、最初から大規模校に

通って、クラス替えの経験があったほうが良いと思った。
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33 8

小学校入学

前

小学校１～

３年生

令和10年以降15人を下回る可能性があるのであれば、10年先の

話ではないため、段階的な統廃合で間に合うのかなと疑問に思

います。

この先、当事者（保護者や児童）の人数が減る事になるわけな

ので、当事者の意見を大切に尊重してほしいと考えています。

現状では地域の方のほうがこの問題に積極的なように感じ、子

どものことを考えた意見というよりは、地域の損益を考えた意

見だと感じました。

先の子どもたちに安心して少しでも選択肢を多く持たせてあげ

たいと思います。

”学校”に固執していても、人口の維持はできず、それを子どもた

ちが背負うとそれよりも、豊かさにつながる、新たな価値を見

出す跡地利用を考えた方がワクワクするし大きなメリットがあ

ると感じます。

住宅不動産関係の仕事についていましたが、白須賀は顧客の候

補地にありません。

人気は岡崎・鷲津ですが、土地が少なく、笠子北の校区がフ

リーになれば空き家対策にもつながるのではと考えたこともあ

ります。

そうなる時に子どもに聞いてみないと分かりません。

34 9

小学校１～

３年生

小学校４～

６年生

PTAなどの親の負担が減る

子供がたくさんの人と関われるようになる
中学生も小学生も防犯の面でスクールバスが必要
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35 10
小学校入学

前

小さな集団でも大きな集団でも様々な経験ができると思ってい

ます。どちらも子どもにとって刺激があり、どちらを選ぶかと

言われると悩むところです。今回大規模にした理由としては、

その方が行政的にも教職の皆さんの負担が少ないと考えまし

た。負担が少ない分、質の高い教育ができるものと考えまし

た。大規模にして、様々な子ども達に対応できる、細やかな対

応ができるようにしていただきたいです。

通学経路の確認は確実に行なってほしい。歩道や街灯の整

備や公道の防犯カメラを充実させてほしい。

36 11

小学校４～

６年生

中学校１年

生

これから少子化がさらに加速する中で変える時に小学校、中学

校とも近くの大規模校に移動してしてしまえば今後の問題解決

につながる

自治会や地区の行事の参加は白須賀でできるようにした方

が地元愛が生まれると思うし地元とのつながりは大切にし

た方が良いと思う

37 12
小学校１～

３年生
白須賀小・中学校への距離が遠いため
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